

Beaussais-Vitré : le Musée du Poitou protestant, garant d'un pan de l'histoire locale

Publié le 12/05/2022 à 06:25 | Mis à jour le 12/05/2022 à 08:36



Le musée de l'association présente l'histoire du protestantisme avec des visites guidées.

© Photo NR

La nouvelle saison du Musée du Poitou protestant a débuté, à Beaussais-Vitré. Rencontre avec Aude Baranger, animatrice de ce lieu culturel, et non cultuel.

Le musée n'est qu'une partie du travail de l'association ? **Aude Baranger** : « L'association a été fondée en 1987. C'est l'accumulation des connaissances et des recherches autour de l'histoire du protestantisme et de la culture poitevine huguenote qui a donné l'envie de valoriser toutes ces données. Le musée a débuté à La Couarde. C'est dans les années 2000 que l'association a imaginé une scénographie autour de l'histoire de Jean Migault. Depuis, il y a deux lieux, à défaut d'en trouver un assez grand pour abriter les deux activités. Une réflexion est en cours. »

L'association anime un centre de documentation. On y trouve quoi ?
« Le centre Jean-Rivière, situé à La Couarde, est plutôt destiné aux personnes qui veulent faire des recherches historiques ou généalogiques. La généalogie mène souvent à l'histoire. Quand on remonte dans l'histoire de sa famille, il arrive qu'on soit bloqué dans ses recherches au niveau des 17e et 18e siècles, si des ancêtres sont protestants. On accueille les personnes sur rendez-vous et il y a une permanence le mardi matin. Des personnes viennent de loin, parfois même de l'autre bout du monde. »

Quel est le lien entre le culte et la culture ? « Ici, aucun ! Nous défendons l'histoire, pas le protestantisme. Notre but n'est pas de remplir le temple au moment du culte. On fait attention à être culturel et pas cultuel. On peut évoquer un passage de la bible pour éclairer l'histoire, mais les animations que nous mettons en place ne visent pas un public croyant. Nous voulons continuer de diffuser des informations autour du protestantisme en expliquant notamment pourquoi il y a encore une forte implantation protestante en Mellois. Si l'association n'existait plus, un pan de l'histoire locale disparaîtrait. »
Quelles sont les animations proposées ? « Nous organisons plusieurs choses. Des conférences, pour un public plutôt spécialisé. La

choses. Des conférences, pour un public plutôt spécialisé. La découverte du sentier Huguenot, parfois en soirée pour goûter à l'ambiance nocturne, comme les protestants qui se rendaient aux assemblées du désert. Cette année, il y aura aussi un jeu d'enquête visant un public plus jeune ou familial. Il y aura aussi des balades surprises autour de Chambrille à La Mothe-Saint-Héray, avec la présentation de saynètes historiques. Nous prévoyons également des animations dans l'automne, avec la découverte d'un logis lié au protestantisme. Enfin, il y a des animations pendant les petites vacances et nous pouvons faire du sur-mesure pour les écoles. »

Musée du Poitou protestant, place de la mairie à Beaussais.
Renseignements et tarifs sur museepoitouprotestant.com ou au 05.49.32.83.16. Conférence « Femmes de la Renaissance et religion », dimanche 15 mai à 14 h 30 à Lezay.

la Nouvelle
 **République.fr**